

Regierungsrat

Rathaus / Barfüssergasse 24
4509 Solothurn
www.so.ch

Schweizerische Bau-, Planungs- und
Umweltdirektoren-Konferenz
Postfach 422
8034 Zürich

4. September 2007

Umfrage vom 25. Juli 2007 in Sachen Ausgestaltung der kantonalen Motorfahrzeugsteuern nach ökologischen Kriterien / Stellungnahme zum asa-Modell

Sehr geehrte Damen und Herren

In der Beilage senden wir Ihnen wie gewünscht den ausgefüllten Fragebogen gemäss Ihrer Umfrage vom Juli 2007 zur Ausgestaltung der kantonalen Motorfahrzeugsteuern nach ökologischen Kriterien. Wie Sie sehen, sind wir mit allen vorgeschlagenen Punkten einverstanden. Dies hat seinen Grund darin, dass im Kanton Solothurn aktuell ein ökologisiertes Motorfahrzeugsteuermodell in der Vernehmlassung ist, das in den wesentlichen Punkten mit den vorgeschlagenen Eckwerten einer Neuausrichtung der Steuererhebung gemäss Ihrer Umfrage (dem sog. asa-Modell) übereinstimmt. Es ist in diesem Zusammenhang festzuhalten, dass wir im Rahmen der Erstellung des Modelles der Vereinigung der Strassenverkehrsämter der Schweiz/asa massgeblich mitgearbeitet haben. Nachzutragen bleibt einzig, dass die kantonale Vernehmlassungsvorlage weit über das vorgeschlagene Rabattmodell hinausgeht, indem Fahrzeuge mit Energieetikette A für drei Jahre gänzlich von der Steuer befreit werden sollen.

Mit freundlichen Grüssen

IM NAMEN DES REGIERUNGSRATES

sig.
Peter Gomm
Landammann

sig.
Dr. Konrad Schwaller
Staatsschreiber

Beilagen:

- Fragebogen
- Auftrag Fraktion SP/Grüne vom 25.1.06: Einführung eines Bonus-Malus-Systems für die Erhebung der Motorfahrzeugsteuer
- Motion Alexander Kohli FdP vom 8.12.04: Steuerbefreiung für gasbetriebene Fahrzeuge